

El complejo camino de los debates electorales

ALEJANDRO LEÓN

La organización de la elección judicial ha estado impregnada de dificultades, desde la conformación de los listados de candidatos propuestos por los tres poderes, la conformación de las boletas y, ahora, en lo que respecta a los debates entre aspirantes.

Los inconvenientes no sólo radican en que son 86 los encuentros a realizarse, dada la cantidad de candidatos que participan en los comicios, sino también a que estos han mostrado su rechazo a participar en los foros.

De 612 aspirantes, 309 aceptaron participar, es decir, sólo el 48 por ciento.

Estas dificultades obligaron a pensar en opciones para facilitar el acceso a estos ejercicios. Por ejemplo, la consejera Erika Estrada, presidenta de la Comisión de Debates del IECM, propuso que fueran en vivo y que se transmitieran en la plataforma Streamyard.

A pesar de que el uso de la licencia cuesta 700 pesos por semana descartaron la idea, debido a que no cuentan con recursos y no tendrían la capacidad humana para llevarlos a cabo de esa manera.

Otra iniciativa era que periodistas los moderaran, como ha pasado en contiendas por las alcaldías o la Jefatura de Gobierno, lo cual también fue desechado.

Al final, se inscribió a 55 trabajadores del IECM y dos consejeras, quienes asumirán dicho rol.

“(No serán en vivo) por las cuestiones presupuestales y logísticas con las que cuenta el Instituto.

“No tenemos presupuesto para realizar esta actividad y hacerlos en vivo significaba, pues, prácticamente, disponer de toda el área de comunicación institucional y que no pudieran realizar otras actividades”, dijo en entrevista.

A partir de hoy y hasta el 30 de abril se llevarán a cabo los foros.

La dependencia espera que, entre 3 y 4 días después de que finalicen, se divulguen las grabaciones en el micrositio de Conóceles.

MALA IDEA

Xóchitl Pimienta, directora regional del Departamento de Relaciones Internacionales y Ciencia Política del Tec de Monterrey, se pronunció

en contra de los debates.

Consideró que una mejor idea hubiera sido crear un repositorio para verificar la información que difunde cada candidato.

“Un debate no es el formato ideal para una competencia con tantísimos candidatos, o sea, creo que sí deberíamos de buscar otra forma de que los candidatos